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作为烟台少
有 的 女 市 委 书
记，栖霞市市委
书记李宁给记者

的第一印象是干练稳重。烫
成卷的短发，一身黑色职业
套装，眼神中透露着执着。
11日，在烟台参加两会的李
宁接受了本报记者的专访。

栖霞市委书记李宁。本报记者
熊戈措 摄

发展建设：一刻也不能等，要全面提速

齐鲁晚报：栖霞是
烟台的水源地，多年来
一直致力于环境保护。
要发展经济，也要保护
环境，如何处理两者间
的关系？

李宁：加快发展
和保护生态其实并不
矛盾，只要正确处理，
完全可以实现双赢。
在谋划未来 5 年的发
展蓝图时，我们明确

提 出 要 坚 持 科 学 发
展、集约发展的理念，
实现生态文明与物质
文明协调发展，“金山
银山”与“绿水青山”
二者兼得，这也是落
实烟台市委、市政府
对栖霞“生态屏障、永
续水源地”要求的重
要举措。

为此栖霞将加快
推进转方式、调结构，

大力发展生态工业，
将重点突破“一体北
翼”，打造20公里生态
工业经济长廊，加快
推进风力发电、风光
互补发电项目的规划
建设，把栖霞建设成
重要的风电装备产业
基地，突破发展现代
服务业努力提高第三
产业的比重。同时坚
持不懈地加强生态保

护和建设，使栖霞真
正成为烟台市的“后
花园”。

此外，栖霞有自然
景观300多处、历史遗
存20多处，森林覆盖率
达到66 . 7%，为胶东市
县之首。栖霞将推动旅
游业由观光旅游向休
闲度假旅游转变，打造
高端休闲度假胜地、胶
东民俗文化城。

突破重点：打造20公里生态工业经济长廊

齐鲁晚报：近年来
栖霞在许多方面实现了
突破，都说栖霞的百姓
富了，栖霞未来的发展
有何打算？

李宁：发展是栖霞永
恒的主题，是今后一项艰
巨的任务。今后五年经济
发展要全面提速，主要指
标增幅高于烟台市平均

水平，栖霞的发展一刻也
不能等。产业结构要明
显优化，三次产业比
例调整为10：52：38；五
年完成固定资产投资

1000亿元，始终坚持以
经济建设为中心，以开
放创新为动力，把提高
财政支撑能力和群众幸
福指数作为根本目标。

栖霞苹果：成为优质高端苹果代名词

齐鲁晚报：栖霞
苹果是烟台的著名品
牌，在全国也享有“中
国苹果之都”的美誉，
如何在新形势下继续
保持领先地位？

李宁：栖霞苹果

将按照“提升品质、做
强品牌、做大市场、突
破精深加工”的思路，
全面提升产业发展层
次，始终保持品牌竞
争力和领先优势，引
领产业发展方向。

全面推广普及标准
化生产，大幅度提高无
公害、精品苹果的比重，
把栖霞打造成高端果品
生产基地。年内完成10万
亩果园升级换代，发展
艺术苹果5万亩。扩大

“果都”品牌影响力，使
栖霞苹果成为优质高端
苹果的代名词。2012年栖
霞专门成立了农产品深
加工产业招商小组，切
实把苹果这一骨干优势
产业做精做强。

新 城 区 开
发、旧城改造、路
网建设、保障性
安居工程、物业
管理等诸多与民

生息息相关的城建大事牵
动着每一位烟台市民的心。
2012年，烟台的中心城市建
设将发生哪些变化？百姓从
中又能得到哪些实惠？两会
期间，烟台市住房和城乡建
设局局长邹长清接受了本
报记者的专访。

烟台市住建局局长邹长清。

2012年城建发展向东看———

大手笔建设高技术海洋经济新区
本报记者 苗华茂

东部将崛起594平方公里高技术海洋经济新区

邹长清说，今年
烟 台 市 住 建 局 将 根
据 省 里 下 达 的 任 务
指标，建设各类保障
性住房 6 4 0 0余套、棚
户区改造 9 6 1 4套。其
中，新建经适房 2 0 0 0

套、廉租房 4 0 0套，新

建和筹集公租房3 4 4 1

套，新增廉租房租赁
补 贴 5 7 3 户 。市 中 心
区 在 加 快 推 进 锦 绣
新天地、锦绣家园等
续建项目的同时，在
芝 罘 区 选 址 启 动 新
的集中建设项目。

落 实 新 建 商 品
房 开 发 项 目 配 建 公
租房和廉租房制度，
探 索 通 过 改 建 、收
购 、租 赁 等 方 式 ，盘
活存量住房市场，扩
大 保 障 房 建 设 量 和
供应量。完善住房保

障标准，实现廉租房
与 经 适 房 保 障 标 准
并轨。年内市中心区
集中供应经适房1 5 0 0

套 ，配 租 公 租 房 3 0 0

套、廉租房 2 8 0套，发
放 廉 租 房 租 赁 补 贴
5 0 0户。

全市将建保障房6400余套

说起今年的中心
城市建设，烟台市住
建局局长邹长清介绍
说，去年年底，市委、
市 政 府 研 究 确 定 了
2 0 1 2年度城建盘子，
年内市区两级将突出
抓好175项、年度投资

306亿元的重点项目，
全面推动中心城市建
设提档升级。今年年
初，市委、市政府研究
提出了打造东部高技
术海洋经济新区的重
大决策部署。

从现在开始，将

以东部牟平金山港至
芝罘岛滨海区域开发
为重点，加快推进594

平方公里的东部高技
术 海 洋 经 济 新 区 建
设，抓好自然资源和
人文禀赋的全面整合
和深度开发，精心搞

好包装策划，大手笔
实施开发，加快塑造
融文化底蕴、地方特
色 和 建 筑 艺 术 于 一
体、具有独特风情的
城市形象，集中力量
打造烟台最靓丽的城
市名片。

北马路、慎礼、经伦街等区片将启动房屋征收
“充分考虑当前

房地产市场形势，按
照政府主导、统筹规
划、集中突破的原则，
今年将大规模开展老
城区建设改造。”邹长

清说，年内，我们将会
同有关部门和区级政
府加快推进胜利、龙
海家园、白石、烟台山
医院等项目建设，启
动实施北马路、慎礼、

经伦街等区片房屋征
收。

搞好拆迁安置房
建设，加快推进西山
颐苑、中萃苑等4个项
目建设，并在芝罘、莱

山两区各选择 1 - 2处
地块，开工建设 1 0万
平方米拆迁安置房。
选择市中心区部分老
旧小区实施综合整治
和“平改坡”改造。

2012年，将启动实
施妇女儿童活动中心、
城市科技馆、航海博物
馆和烟台二中迁建等
重大工程，全力抓好夹
河、辛安河改造，加快

崆峒岛居民外迁，高标
准实施芝罘岛、养马岛
综合开发。

围绕增强路网通
行能力，续建完善机场
路立交桥，启动建设大

海阳跨线桥、迎春大
街—港城东大街立交
桥和胜利南路南延隧
道等重大立体交通设
施，加快推进30余项市
政道路和红线外配套

道路建设，通过多处选
址实现部分主次干道
路口渠化，结合重点区
域改造新建插建部分
停车场，逐步解决老城
区交通拥堵问题。

将建设科技馆、航海博物馆、妇女儿童活动中心

推广物业“星级服务”

全面推广物业“星级服
务”模式，年内创建三星级物
业项目2 0个、四星级项目10

个、五星级项目3个，新增国优
项目2个、省优项目8个。按照

“质价相符、优质优价”的原
则，会同有关部门研究制定星
级物业项目收费政策。

完善物业管理政策法规，
探索推行物业质量保修金、承
接查验制度，上半年出台实施
物业管理项目招投标办法，对
入住率符合要求的新建物业
全面实行公开招投标。加快理
顺老旧小区物业管理体制，按
照属地管理原则，年内争取将
所辖5个老旧小区全部移交区
级管理。

整治改造800个村庄

“年内，全市选择800个村
庄，集中开展三清、四改、四通、
五化整治，重点解决农村污水
横流、垃圾乱堆等突出问题，全
力打造富裕文明、整洁优美、和
谐人居的生态文明乡村。”邹长
清告诉记者。

按照合理规划、分批实
施、重点突破、连片整治的
思路，对全市尚未进行容貌
整治和建设改造的村庄进
行整治改造，每年整治800余
个村庄，集中 4年时间使全
市农村容貌发生明显改变。
今年住建部门还将开展建
材下乡活动，继续推进农村
住房建设，年内实施整村改
造项目1 5 0个，新建农房5万
户、改造危房2万户。

改善民生：

扎实做好十件实在事

齐鲁晚报：民生问题是
关系百姓生活的大事，与群
众切身利益息息相关，栖霞
政府如何改善民生，提高百
姓生活的幸福指数？

李宁：在统筹推进各项
社会事业的基础上，栖霞将
尽最大努力，解决广大群众
高度关注的焦点问题，扎实
做好十件实事。一是实施农
村公路“网化工程”。二是改
造1 1处学校6 . 6万平方米校
舍，严格校车管理。三是完成
市人民医院病房大楼扩建；
市财政补贴将城镇居民医疗
保险、“新农合”补助标准均
提高到每人每年240元。四是
全面推行“农超对接”。五是
采取强化培训定向就业、鼓
励创业带动就业等综合措
施，新增城镇就业4500人，转
移农村劳动力2600人。六是
新建经济适用房、廉租房120

套。七是新增供热面积50万
平方米、供气用户5000户。八
是对8个镇街驻地、交通干道
及主要河道两侧1 3 9个村实
行垃圾一体化处理。九是完
成城区供水设施升级改造，
解决15个村、1 . 3万人口的饮
水安全问题。十是在城区重
点区域、重要路口加强视频
监控系统建设。

将栖霞打造成烟台“后花园”
“金山银山”与“绿水青山”兼得，提高百姓生活的幸福指数

通讯员 王强 本报记者 刘清源
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